DINERO

Diputados mochan el presupuesto; no quitan un peso a sus partidos // Destape de gobernadores // Los beneficiados por el huracán Otis

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

OS DIPUTADOS SE dieron vuelo recortando partidas del presupuesto de egresos del gobierno federal para 2024, pero hay una zona sagrada que no tocaron: los subsidios de sus respectivos partidos políticos. En eso sí hubo unanimidad entre los legisladores de las formaciones políticas que integran la Cámara de Diputados. (Morena y sus aliados, PT y Verde; PAN y sus aliados, PRI y PRD, y el solitario MC). En ese tema no dijeron ni pio y en acuerdo tácito se agandallaron un suculento botín, que nunca llegará a las bases, se queda arriba, con los dirigentes. Algunos como Alito Moreno y Chucho Zambrano son la imagen de la prosperidad y el buen vivir. La Comisión de Hacienda preparó el fin de semana el presupuesto que será sometido hoy al pleno de la Cámara. Los subsidios a los partidos alcanzan más de 6 mil millones de pesos, no los tocaron ni con el pétalo de una moción en contra. Mocharon recursos al Poder Judicial, al Instituto Nacional Electoral, a los gobiernos de los estados y municipios, pero su botín pasará hoy integro a la aprobación del pleno. Se escudan los legisladores en que existe una fórmula en la Constitución que establece las asignaciones, pero existe la posibilidad legal de que puedan regresar fondos a la Tesorería cuando ocurre un desastre como el de Acapulco. Para vergüenza de la actual legislatura, la partidocracia se repartirá centenares de millones de pesos mientras hay mucha gente en Acapulco y sus alrededores viviendo días de mucho sufrimiento.

El destape de los gobernadores

este noviembre es un mes intenso y lo que ocurra será determinante para 2024. Veamos: 1. La Cámara de Diputados tiene programado aprobar hoy el presupuesto del gobierno federal por 9 billones de pesos (el de mayor cuantía en la historia de México, favorecido además por un superpeso de 17 unidades por dólar). 2. Los partidos políticos darán a conocer los nombres de sus candidatos presidenciales, sólo están seguras Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez. 3. También seleccionarán a sus candidatos a ocho gubernaturas y a la jefatura de la

Ciudad de México, con la fórmula de cinco mujeres y cuatro hombres, nadie la tiene ganada. 4. Marcelo Ebrard dará a conocer si se queda en Morena, se va a MC o todo lo contrario. 5. Samuel García anuncia que registrará su candidatura el día 12 en la ciudad de México, no pudo dejar heredero en el gobierno de Nuevo León.

El tramo final

ADEMÁS: 6. REPRESENTANTES de los tres poderes informarán los resultados de sus conversaciones para trasladar los recursos de los fideicomisos del Judicial, o parte, a la Tesorería de la Federación, como mandata la ley recientemente aprobada. 7. El presidente López Obrador comenzará la etapa final de su gobierno con la inauguración del Tren Maya y el aeropuerto de Tulum el día 1º de diciembre. 8. La oposición y sus voceros ya se lanzaron a fondo para desestabilizarlo, su equipo de comunicación se ve colapsado. Y, 9. A pesar del agitado ambiente político, continuarán los buenos resultados en materia económica: peso fuerte, crecimiento del PIB, empleo récord, inflación a la baja, flujo constante de inversión extranjera. Esos son los acontecimientos sobresalientes de noviembre, más los que se acumulen.

Los beneficiados por el huracán

NO TODO SON pérdidas en Acapulco. Las acciones de Grupo Carso subieron el fin de semana a 128.30 pesos –un impresionante avance de 10.16 por ciento– en la Bolsa Mexicana de Valores ya que los inversionistas anticipan que la constructora se verá favorecida por las obras de reconstrucción que se emprendan en el puerto. Otras empresas del sector, como Cemex, Holcim, Cementos Cruz Azul, Vitro, Condumex y Mexalit, así como compañías de la Cámara Nacional del Acero resultarán beneficiadas.

Twiteratti

"¿Que 87 por ciento apoya a AMLO? Es menos, como 90 por ciento."

Juan Carlos @satyagraha_yo

Facebook y Twitter: galvanochoa Correo: galvanochoa@gmail.com



COMIENZA LA REAPERTURA DE BARES EN ACAPULCO



Algunos bares reabrieron sus puertas el fin de semana en la costera Miguel Alemán, en

Acapulco, Guerrero, tras el calamitoso paso del huracán Otis. Foto Víctor Camacho